



über
Magistrat

Der Oberbürgermeister

und
Herrn Stadtverordnetenvorsteher
Dr. Gerhard Obermayr

an den Ausschuss
für Umwelt, Klima und Energie
Herrn Ronny Maritzen

29. November 2024

Kostenlose Trinkwasserüberprüfung
Beschluss Nr. 0058 des Ausschusses für Umwelt, Energie und Sauberkeit vom 04. September 2024 (24-F-22-0045)

Kostenlose Trinkwasserüberprüfung
- Antrag der Fraktionen CDU und FDP vom 04.09.2024 -

Trotz der hervorragenden Qualität des Leitungswassers in Deutschland greifen viele Menschen lieber zu abgefülltem, gekauftem Wasser - oft aus Sorge um die eigene Gesundheit. Diese Ängste werden häufig durch alte Rohrleitungen in ihren Wohnungen oder Häusern verstärkt. Dabei ist Trinkwasser aus der Leitung nicht nur preiswerter, sondern auch umweltfreundlicher als Wasser aus einer PET oder Glasflasche.

Eine einmalig kostenlose Trinkwasserüberprüfung könnte den Bürgerinnen und Bürgern die Unsicherheit nehmen und die Nutzung des klimafreundlicheren Leitungswassers fördern.

Der Ausschuss Umwelt, Klima und Energie möge beschließen:

Der Magistrat wird gebeten

1. über die aktuelle Trinkwasserqualität in Wiesbaden zu berichten und darzulegen, wie oft und nach welchen Parametern das Trinkwasser in Wiesbaden routinemäßig überprüft wird.
2. zu berichten, welche Möglichkeiten es derzeit von städtischer Seite gibt, sein Trinkwasser als Privatperson überprüfen zu lassen.
3. zu prüfen, ob es eine Möglichkeit gibt, eine einmalig kostenlose Überprüfung des Trinkwassers pro Haushalt zu ermöglichen und mit welchen Kosten hierbei gerechnet wird.
4. sollte sich eine flächendeckende, kostenlose Überprüfung als finanziell nicht tragbar erweisen, wird die Stadt gebeten, alternative Möglichkeiten vorzuschlagen, wie den Bürgerinnen und Bürgern Informationen über die Qualität ihres Leitungswassers sowie über kostengünstige Testmöglichkeiten zur Verfügung gestellt werden können.

Beschluss Nr. 0058

Es wird folgendes beschlossen:

I. Die Ziffern 3 und 4 werden abgelehnt.

II. Der Magistrat wird gebeten

1. über die aktuelle Trinkwasserqualität in Wiesbaden zu berichten und darzulegen, wie oft und nach welchen Parametern das Trinkwasser in Wiesbaden routinemäßig überprüft wird.

2. zu berichten, welche Möglichkeiten es derzeit von städtischer Seite gibt, sein Trinkwasser als Privatperson überprüfen zu lassen.

Sehr geehrter Herr Maritzen,
sehr geehrte Damen und Herren,

Ihre Anfrage beantworte ich wie folgt:

Antwort zu Frage 1:

Die Trinkwasserqualität in Wiesbaden entspricht den gesetzlichen Regelungen. Diese Qualität wird gemäß der Trinkwasserverordnung und in Absprache mit dem zuständigen Gesundheitsamt regelmäßig kontrolliert. In Wiesbaden entspricht das einem Umfang von etwa 500 Routine-Kontrollen im Jahr (Untersuchungsumfang nach Parametergruppe A gemäß TrinkwV)

Antwort zu Frage 2:

Es gibt von städtischer Seite kein Angebot einer kostenlosen Überprüfung der Trinkwasserqualität am Hausanschluss.

Die Stadt verfügt auch nicht über die notwendigen Labore, sondern beauftragt ihrerseits externe Labore für notwendige Überprüfungen. Eine Überprüfung müsste also vonseiten der Privatperson gegen Entgelt bei einem entsprechenden Institut beauftragt werden.

Mit freundlichen Grüßen


Gert-Uwe Mende